

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4243.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 40 rs.
Por trimestre... 110 rs.

Jueves 22 de Septiembre de 1864.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XV.

Seccion editorial

SISTEMA EN EL TRABAJO.

Ningun asunto debe ocupar tanto como el sistema de los obreros. Tiene el estudiante sus horas de estudio y sus horas de recreo; el comerciante tiene las de cálculo que luego le sirven para dirigir sus operaciones, y así acontece con todo hombre que sigue una profesion. En vano aspirará nadie a conseguir, y mucho menos conseguirá, el logro de sus empresas, en agricultura mucho menos que en ninguna otra profesion, si no observa un método que garantice el buen éxito. Y no será absurdo que los agricultores, gente de quien dependen mas ó menos todos los demas y á quien están confiados los mas importantes intereses de la nacion, sigan sus tareas al acaso y sin método? Y viene eso del hábito, ó será que nuestros antepasados toleraron la existencia de semejante abandono en nuestra tierra? Trátase la agricultura con harta indiferencia y muchos se dedican á ella porque no se consideran aptos para otra cosa, acabando por descubrir el fin que ni para eso sirven. Rebaja á tan alta profesion semejante clase de hombres, que con su conducta traban las ruedas de una vasta maquina que regula mas ó menos los destinos de la humanidad.

Nadie prosperará en su oficio, si antes no estudia los rudimentos que le enseñan su objeto y la manera de obrar. Jamás serán sobrados el afán y la habilidad que se emplean á fin de llegar á ser buen agricultor. Requiere estudio y ciencia para averiguar cuales son los elementos del suelo y sus combinaciones; los del aire y del agua; los de las diversas producciones de la naturaleza; su varia escasa, su hermosísimo campo, temas que absorben la mente por espacio de siglos, y ofrecen pasto inagotable al entendimiento.

Neceitase habilidad para usar bien del saber, para aplicarlo de suerte que produzca los mayores resultados posibles. La ignorancia cierra las puertas á la fortuna en todas las profesiones. Lo que interesa áocular es el método del labrador, que debe, además de la ciencia, sistema. Atención á cada uno de los hechos que observamos en su práctica, pues que cuando los desarrollamos, todos ganaremos con su experiencia. Comunicásese unos con otros los labradores, tan á menudo como sea posible, los métodos y planes de dirigir sus operaciones, para que estas se ensayen y practique cuando val-

ga la pena el hacerlo, aproveche cada cual el buen ejemplo de los demas; reúnanse para conversar todas las semanas sobre los nuevos descubrimientos que hayan hecho en asunto de interés tan general, y ganará la nacion y el provecho será comun.

Tengamos mas sistema en nuestra propia vida rentística. Pocos son los que pueden calcular cuanto han gastado en criar una vaca ó en engordar un novillo. Mucho menos hay quien sepa, por consiguiente, el medio de conseguir mas provecho dirigiendo mejor sus esfuerzos personales. Cada campo debe llevar su cuenta, cargándosele el gasto de la labranza, y abonándosele sus productos.

De la misma manera debe llevarse su cuenta á la vaca, al certero, al caballo y al buey. Sepa el hacendado lo que cada operario le cuesta, y estará mejor preparado para reemprender la que mas le produzca dinero y bienestar. El hombre que haga grandes negocios, puede arruinarse, si no adopta un sistema correcto y estudia bien sus cálculos. Muchos se pierden por esa falta solamente. Un plan de operaciones, llevado sin cuidado, producirá de seguro muchos males y nunca tranquilidad de cabeza y dicha del corazón.

Debemos ser sistemáticos en las horas de trabajo. Una clase de obra no debe jamás mezclarse con otra, ni servirle de remora, sino que todas han de llevarse adelante en tiempo y sazón, sin que la una quede abandonada con perjuicio de la otra.

Feliz el día en que las cuentas del agricultor se lleven tan puntualmente como las del comerciante, porque su trabajo será mas productivo y menos cansado. Piensen en esto los agricultores, y tengan entendido que su futura ayuda les producirá magníficos resultados. — A. E.

Seccion oficial.

Por reales decretos que aparecen en la Gaceta del 19 se admite la dimision que ha presentado el conde de Ezpeleta, del cargo de gobernador de Madrid, fundándose para ello en el mal estado de su salud, quedando S. M. muy satisfecha del celo, integridad y fidelidad con que lo ha desempeñado, y disponiéndose utilizar oportunamente sus servicios, y nombrando gobernador de la provincia de Madrid á don José Gutiérrez de la Vega, que desempeña el igual cargo en la de Granada, y para desempeñar el mismo cargo en esta última provincia á don José Ramon Ossorio, cesante de igual cargo en otras provincias.

Tambien publica los reales decretos admitiendo la dimision de don José Elduayen del cargo de subsecretario del minis-

terio de la Gobernacion y nombrando para el desempeño de la misma subsecretaria á don Tomas Rodriguez Rubi, actual director de telégrafos, y para este cargo á don Salustiano Sanz y Posse, coronel, teniente coronel de ingenieros.

Queriendo S. M. la Reina dar una señalada prueba de su real aprecio al conde de Ezpeleta, se ha servido concederle la gran cruz de la orden de Carlos III, cuyo real decreto aparece en la Gaceta.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Dícese que en el ministerio de Fomento han presentado sus dimisiones, ateniéndose los Sres. Saavedra, Mederos y Carballo, los Sres. Arce, Viédma y Somoza.

Los despachos telegráficos llegados de Vigo á Madrid con noticias oficiales de Santo Domingo, participan que allí no ocurría novedad particular, y que solo se aguardaban los refuerzos necesarios para empezar la campaña que será breve, brillante y decisiva, según el desaliento en que se encuentran los rebeldes.

Después de haberse reunido el Consejo de ministros en palacio bajo la presidencia de S. M. la Reina, se presunció que en este Consejo se adoptarían algunas resoluciones de grande importancia.

Esta tarde corre entre las personas mejor enteradas, que es inevitable la disolucion de Cortes, segun se cree en el momento de París, no dicen hoy que por ahora y por su propia voluntad no vendrá á España la reina madre.

El duque de Montpensier, completamente restablecido, saldrá el 22 del actual de Inglaterra para Alemania. Primero visitará á Colonia y luego á Viena. Se cree que estará de vuelta en el palacio de Sevilla para el mes de octubre.

Vigo, 18.—Esta mañana á las ocho y cuarto entró en este puerto procedente de las Antillas el vapor correo de Cádiz.

El correo de Canarias trae noticias de Santa Cruz de Tenerife que alcanzan al 14, teniéndose ya reinaba la mas completa salud y tranquilidad.

El 2 llegó el vapor *Principe Alfonso* con sesenta y dos horas de retraso continuando su derrotero á las Antillas.

El 10 llegó el vapor *Villa de Madrid* con ochenta horas, continuando el 11 para el Pacífico.

Escriben de Alicante que en los fuegos artificiales que tuvieron efecto en Erida una de estas últimas noches, ocurrie-

ron tres lamentables desgracias que debieron servir de saludable escarmiento á los alcaldes de los pueblos para no permitir en esas fiestas los cohetes borrachos ni los fuegos curvos ni oblicuos que tanto suelen prodigarse, á pesar de los graves peligros que ofrecen. Tres personas, entre ellas una niña, que por cierto presenciaba el espectáculo contra la voluntad de su padre, quedaron heridas en la cara con pérdida total de un ojo; ha sido esto ocasionado por las quemaduras de unos proyectiles que se dispararon en sentido horizontal, y tan bajos, que no salvaban la altura de una persona. Se nos ha dicho tambien que el polvorista ha sido encarcelado por tan pueril abuso.

Las *Novedades* dijo que en Alicante se habian tomado precauciones militares. Pues bien, *El Comercio* de aquella ciudad dice lo siguiente:

«Sentimos que así se abuse de la buena fé de periódicos formales, haciéndolos convertirse en eco de invenciones, tanto mas ridiculas cuanto que se refieren á hechos que por su carácter de notoriedad no podrian pasar desapercibidos, y cuyo relato, por consiguiente, hace reir. Ni en Alicante han existido tales precauciones, al menos ostensiblemente, ni ha habido concentracion de fuerzas militares ni nada absolutamente que haya alterado el curso de la vida ordinaria de esta capital.»

El 16 hubo fiestas populares en Huesca con motivo de haberse comunicado por telégrafo á aquellas autoridades la orden para abrir al público la via férrea de Taradienta á Huesca. La noticia se comunicó inmediatamente á los hoscenses por medio de un repique general de campanas.

Parece que el petróleo ha dado muy buen resultado en Barcelona, puesto que algunas calles iluminadas por dicho aceite, alumbran mejor que otras iluminadas por el gas.

La respetable casa de Miranda ha adquirido la construccion del ferro-carril de Ponferrada á la Coruña. Esta via que ha de ser un beneficio inapreciable y un manantial de prosperidad y riqueza para aquel privilegiado pais, se encuentra casi asegurada con el buen resultado de esta subasta.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: Nueva-York, 7.—El presidente Lincoln ha mandado que se hagan rogativas públicas.

Se ha confirmado la toma de Atlanta. Noticias de Méjico dicen que el señor Baez, secretario del presidente Juárez, ha reconocido el nuevo imperio.

Nueva-York, 8.—La familia del ex-presidente Juárez llegó el día 2 á Nueva-Or-

leans, y sigue circulando el rumor de que Juárez llegará próximamente; pero el *Correo de los Estados Unidos* duda mucho, en su número de hoy, de la autenticidad de esta noticia.

Francfort, 16.—La *Revista de Ambos Mundos* dice que la emperatriz Eugenia, al abandonar á Schwabach, visitará á la reina de Prusia en Baden, y que el emperador Napoleón, al ir á buscar á la emperatriz, tendrá una entrevista con el rey de Prusia, el czar y la zarina de Rusia.

París, 16 (por la tarde, recibido el 18).—El czar asistirá á las maniobras en Rostdan.

El mariscal Mac-Mahon va á embarcarse para la Argelia, donde se han enviado varios regimientos.

Roma, 16.—Labanoff reemplazará á Kisseloff en la embajada de Roma.

La Pérsia ha enviado el ultimatum á Cabul, amenazando tomar á Herat.

París, 17.—El capitán Speke, que habia descubierto el origen del Nilo ha muerto casualmente en una cacería.

París, 17 (recibido el 18).—Se han roto las relaciones diplomáticas entre el Perú y la república del Ecuador. El ministro del Perú salió de Quito. El Perú está construyendo varios buques blindados en Londres á toda prisa.

El *Times* dice, refiriéndose á los Estados Unidos, que Seward hubiera declarado que se prescindiera de la cuestion de la esclavitud para obtener la paz, si no encontrase otros obstáculos superiores después de hecha.

El Egipto ha contratado un empréstito de 125 millones de francos.

París, 17 (recibido el 18).—Se asegura que el gobierno francés esperará las esplicaciones de monsieur Grandiere antes de decidir nada sobre el tratado con Cochinchina.

Las noticias sobre la entrevista de los soberanos en Baden, carecen hasta ahora de fundamento y necesitan confirmacion.

París, 17 (por la tarde).—Ha salido para Cochinchina un alto empleado del ministerio de Marina con una mision cerca del almirante francés Grandiere. El gobierno imperial no tomará decision alguna sobre el tratado recientemente concluido hasta tener los informes pedidos por este conducto.

El periódico la *France* desmiente la noticia relativa al viaje del emperador y de la emperatriz á Baden.

París, 17 (recibido el 18).—La *Independencia belga* dice que en España se prepara una revolucion; que Olózaga, Espartero y Prim están acordes en apelar á la violencia y que cuentan con el apoyo del partido carlista, y que Inglaterra se presta á facilitar recursos.

La *Gazette de France* dice que las circunstancias por que atraviesa España, reclamaban ya un ministerio ultramoderado en vista de la actitud del partido progresista.

Las noticias de Méjico aseguran que el secretario particular de Juárez ha reconocido al emperador Maximiliano.

El nuevo jefe del imperio mejicano ha llegado á Valladolid, y ha tenido un recibimiento entusiasta. Parece que se han publicado las órdenes conducentes para le-

(82)
—¿Y dónde está la orden?
—En mi cabeza, bellita! Piensas que se ha de escribir todo? ¿para qué sirve entonces la lengua?
—Dad al menos la palabra de paso.
—«Jarnac.»
—¿Jarnac, gritó el sargento al centinela.
Y cuando el caballero hubo franqueado la puerta, el sargento se volvió á dormir murmurando:
—(Que oficio mas picarol!
Así que Pampelonne se vio fuera de la ciudad, se inclinó hacia adelante, apretó las piernas, soltó la brida, y se aclaró.
—Ahora, mi valiente camarada, prueba que tienes alas en los pies: ¡vaya, vaya camina!
En aquel momento los serenos de la ciudad elevaron su voz lugubre y monótona.
—(La voz... murmuró para sí el gascon. ¡Por Dios, que necesito las alas de un aguilón, ó de un gorrión!
El caballo parecia querer responder

(83)
al sonido de su voz, galopaba como el mismo viento, le impulsase. Poco fatigado, porque si se recuerda bien el día anterior habia hecho una jornada no larga, pero que el abate habia tenido necesidad de montar y subirle de arena para demostrar un viaje precipitado, poco fatigado, pues, y bien alimentado, en la caballeriza de Hales, al animal galopaba, y segun la feliz expresion de Pampelonne, «tragaba camino».
Dejemos á nuestro caballero correr por los campos como un fugitivo, del hospital de Jocos, y volvamos á Angers, donde, á pesar de ser las diez horas de la noche, la mayor parte de nuestros amigos velaban.
Cuando la camarera hubo perdido de vista al caballero cerró tristemente la puertecilla, y regresó hácia la casa.
—¿Luisa, á quien el gascon llamaba Luisa por galantería, era una linda joven de diez y siete años, talia bien formado y rostro encantador y malicioso. Tenia los labios delgados, rasgados los

(84)
—Si, señora, Mr. de Pampelonne triunfa de todos los peligros.
—¿Lo sé; pero podré recibirle des- pues?
—Lo espero; sin duda ha tomado sus precauciones para alejar...
—El capitán no ha vuelto?
—No, señora, y aun cuando hubiera vuelto, sabéis que rara vez viene aquí.
—¿Está iluminado el tragaluz?
—Si, señora.
—Cuida de que la luz no se apague y mientras estamos libres.
—No se apagará.
—Duerme; al estar cansada, yo sola aguardaré; pero duerme, junto á mi.
—No tengo sueño. ¡Ah! señora, qué dulce debe ser amar: ¿no es cierto?
—Es morir, hija mia!... escucha.
—Es el sereno que canta las dos de la mañana.
—¿A qué hora manecé?
—A las cuatro, poco mas.
—¡Oh! qué poco falta, murmuró, y ocultó el rostro entre las manos.

(85)
na del jardin, escuchándose una toseca seca.
El caballero tosió á su vez, y la puerta se abrió sigilosamente.
—Es muy tarde, dijo la vocécita de una camarera semejante á las que se ven todos los dias en las comedias.
—Buena acogida, Luisa; no recibo mas que malas razones en este pais. Sabéis, ¿lo sabéis, los peligros que he tenido que correr para llegar hasta aquí?
—No lo dudo, señor caballero, pero mi señora tambien se ha mortificado en esperar.
—¡Pobre Clemencia! le besarás los pies por mí.
—Tengo bastantes quehaceres en la casa sin encargarme de los ajenos.
—Vamos, no te enfades, mi dulce paloma: dime pronto las dos palabras que te han dicho para mí.
Pampelonne acompañó esta peticion de un abrazo que la joven trataba en vano de esquivar, diciendo:
—Estaos quieto, señor, y seguidme.
—No tengo tiempo: dime esas pala- bras.

(86)
na del jardin, escuchándose una toseca seca.
El caballero tosió á su vez, y la puerta se abrió sigilosamente.
—Es muy tarde, dijo la vocécita de una camarera semejante á las que se ven todos los dias en las comedias.
—Buena acogida, Luisa; no recibo mas que malas razones en este pais. Sabéis, ¿lo sabéis, los peligros que he tenido que correr para llegar hasta aquí?
—No lo dudo, señor caballero, pero mi señora tambien se ha mortificado en esperar.
—¡Pobre Clemencia! le besarás los pies por mí.
—Tengo bastantes quehaceres en la casa sin encargarme de los ajenos.
—Vamos, no te enfades, mi dulce paloma: dime pronto las dos palabras que te han dicho para mí.
Pampelonne acompañó esta peticion de un abrazo que la joven trataba en vano de esquivar, diciendo:
—Estaos quieto, señor, y seguidme.
—No tengo tiempo: dime esas pala- bras.

vanar un monumento á Iturbide y otro al general Buzalfe. Se ha dispuesto una expedición marítima contra Matamoros.

Paris, 19 (por la mañana).—Con motivo de los rumores que circulan con persistencia hace algún tiempo sobre negociaciones pendientes entre Francia é Italia, y teniendo por objeto la ocupación de Roma por el ejército francés, el periódico el Constitutionnel publica hoy un artículo cuyos términos difieren poco de los que ha empleado tantas veces ya el órgano del ministro de Negocios extranjeros: declara que Francia no ha considerado nunca como definitivo el estado actual de las cosas en Roma; pero cualquiera que sea la solución que tenga la cuestión romana, siempre serán protegidos los intereses y el honor de la Santa Sede.

Paris, 18.—Se asegura que el emperador Napoleón en una importante conversación que ha tenido con el diplomático Rouher, se ha manifestado dispuesto á continuar en su política de abstención y expectativa de que no piensa salir sino en circunstancias extraordinarias é imprevistas.

Paris, 19.—Juarez continúa en Monterey; su familia se ha trasladado á Nueva-Orleans, donde ya se encuentra.

El ejército franco mejicano había ocupado la posición del Saltillo, sin resistencia.

Se han roto las negociaciones pacíficas entre el Brasil y la república Oriental.

El enviado brasileño abandonó á Montevideo.

Rioes rompió las hostilidades del pueblo de la Florida.

Esperábase que se reanudarían las negociaciones.

El telégrafo había anunciado que el Papa repentinamente determinó dar al enviado de Roma en Méjico Mr. Meglia, la categoría de Internuncio, sino la de Nuncio. Esto no es exacto, sino que cuando pasó por Roma el actual emperador, de Méjico pidió al Pontífice que diera esta última categoría á su representante en el nuevo imperio á condición de mandar Maximiliano I un embajador á la capital del orbe católico, y el Papa se lo concedió. Como no se puede ser nuncio sino en el mismo tiempo arzobispo, monseñor Meglia ha sido preconizado arzobispo in partibus en el consistorio del 19 y recibirá la consagración antes de partir para su nuevo puesto.

Tan pronto como el emperador Maximiliano vuelva á Méjico del viaje que está haciendo por algunas provincias de aquel imperio, completará el ministerio, examinará los trabajos de las comisiones nombradas para organizar diferentes ramos de la administración pública y se ocupará de la constitución política que debe darse al nuevo imperio.

El ministro de Prusia en China Mr. de Reutes ha partido de Pekín el 15 de junio último y llegado á Berlín el 12 del corriente por la vía de tierra después de haber atravesado la Siberia y la Rusia.

El ministro de negocios extranjeros francés ha remitido un despacho á monseñor de Reyneval, representante de Francia en Prusia, manifestándole que el gabinete de las Tullerías está dispuesto á cumplir estrictamente el tratado de comercio franco-prusiano, esperando que el gobierno de Prusia observará igual conducta no separándose de lo convenido. La causa de

este despacho ha sido, que queriendo Austria obtener ventajas especiales de Prusia para renovar su entrada en Zollverein ó union aduanera alemana, y habiendo en el tratado antedicho un artículo en el que se dice que Francia será considerada al igual de la nación mas favorecida, el gabinete de Berlín había pedido al de París una modificación de este artículo, cosa á que se ha negado el gobierno francés.

En el Moniteur francés se lee lo siguiente:

«Conformé á los términos del convenio ajustado en Miramar entre el emperador de Méjico y el gobierno francés, una suma anual de 25,000,000 de francos debía abonarse al pagador en jefe del ejército francés en Méjico á razón de 2,003,333 francos mensuales. El primer plazo que venció en 31 de julio ha sido regularmente pagado en oro en Méjico al jefe de la tesorería francesa. El sueldo del ejército mejicano debía quedar además á partir de 1.º de julio á cargo del gobierno de Méjico. A consecuencia de una estipulación particular, nuestra tesorería, que había adelantado estos gastos para el mes de julio, ha sido reembolsada el primero de agosto de una suma de 1,742,000 francos.»

Se hacen grandes preparativos en el palacio de Compiègne para la temporada que van á pasar en él los emperadores franceses. Habrá caeceras, bailes y representaciones teatrales. Al efecto se dice que elevados personajes representarán dos comedias inéditas de Mr. Merimée. A pasar de las noticias contradictorias que han corrido, sigue asegurándose que para la época de la estancia de los emperadores en Compiègne irán á dicha residencia los príncipes de Gales.

Segun nos anunció el telégrafo, en Viena se han abierto negociaciones para prorrogar el armisticio entre Alemania y Dinamarca hasta el 15 de diciembre. Dinamarca quería que la próroga fuese de menos tiempo, pero sus deseos en este punto no han sido atendidos. Una vez ajustada la próroga, la escuadra austriaca que se encuentra actualmente en los mares del Norte, vendrá á invernar en el Adriático, á cuyo efecto se han dado ya las órdenes necesarias al almirante que la manda.

Témese que la sumisión de los jefes árabes en Túnez no haya sido mas que fingida, y que tan pronto como se ausenten las escuadras extranjeras ataquen al bey y al kasadar.

Corre muy acreditada en Francia la noticia de que se va á reformar la administración militar, á cuyo efecto se nombrará una comisión que será presidida por el príncipe Napoleon y de que formará parte el general Allard en unión de otros oficiales generales y de algunos inteligentes militares y consejeros de Estado.

Las banderas tomadas por los prusianos á los daneses, serán colocadas como trofeos, bien en el arsenal de Berlín, bien en la iglesia de la Paz en Postdam. Los regimientos en campaña recibirán una corbata negra y blanca que se colocará en la bandera. Los cañones tomados se fundirán y convertirán en medallas co-

memorativas que se distribuirán entre los soldados que han hecho la campaña en Dinamarca.

Há aquí como esplican las últimas noticias de Nueva-York la toma de Atlanta por los federales. Los confederados habían sido derrotados en Jonesboro sobre el camino de hierro de Macon y Sherman había cogido 10 cañones y 1,500 prisioneros. El general confederado Hood viendo que Sherman había cortado sus medios de comunicación, evacuó á Atlanta después de hacer volar sus almacenes de pólvora.

El presidente Lincoln ha ordenado un día de rogativas para dar gracias á Dios por los triunfos obtenidos en Atlanta y en Mobile.

Los presidentes de los Consejos de ministros en Austria y Sajonia, Sres de Reschberg y de Beust, han contestado á la nota del gobierno suizo, negando que dichos gobiernos obliguen á los emigrados polacos residentes en ambas naciones á refugiarse en Suiza. El gobierno federal helvético se había quejado del gran número de emigrados polacos que, sin recursos de ninguna especie, acudían á Suiza desde Austria y Sajonia, obligando al gobierno á hacer gastos cuantiosos para socorrerlos, y con este motivo, decía que era deber de austriacos y sajones el socorrer á los emigrados políticos como de todas las naciones, no siendo justo que por librarse de esta carga les obligasen á internarse en Suiza. A pesar de la negativa de Austria y Sajonia, el gobierno suizo insiste en la certeza del hecho de que se queja.

El ministro de Estado en Washington Mr. Seward, ha pronunciado públicamente en Auburn un discurso declarando que la salud de la Union depende de la reelección de Mr. Lincoln. Mr. Seward ha asegurado además que la cuestión de la esclavitud no figuraba para nada en la guerra actual, y que no encontraría esta institución ninguna clase de obstáculos después del establecimiento de la paz. Esta declaración prueba, segun el Times, que el partido abolicionista extremo no tiene mayoría, puesto que los amigos de Mr. Lincoln reconocen la necesidad de conciliarse la opinion moderada del país.

A mediados de esta semana, segun dicen de Varsovia, se publicarán decretos importantes relativos á Polonia. Estos decretos serán entre otras cosas concernientes á la fundación de universidades y á la abolición de las penas corporales. Un rescripto imperial concerniente al general Berg, aparecerá al mismo tiempo en el Diario de Varsovia.

La Dieta de Francfort continúa esperando la memoria del duque de Oldemburgo en que demuestre sus derechos á la soberanía de los ducados dano-alemanes. Esta memoria que está ya redactada no ha llegado aun á su destino, porque el duque espera la renuncia en su favor de los derechos que tienen á dichos ducados el príncipe Wasa y el emperador Alejandro de Rusia. Contra lo que dijeron los periódicos extranjeros hace algún tiempo el príncipe Wasa no ha renunciado todavía.

En 1865 se verificará en Amsterdam una exposición internacional de flores re-

partiendo gran número de medallas de oro y plata. Esta exposición se verificará al mismo tiempo que un congreso internacional de botánica.

Leemos en una carta de Paris que la candidatura del general Mac-Clellan á la presidencia de la república anglo-americana es vista con mala voluntad por el gobierno francés. No solo la actitud diplomática francesa inspira pocas simpatías al general norte-americano, sino que ha demostrado su hostilidad hacia Francia, publicando una historia del sitio de Sebastopol que es poco ó nada favorable al ejército francés. Suponemos que si Mac-Clellan reemplaza á Lincoln y logra restablecer la union, las consecuencias de su estancia en el poder serán desagradables para los europeos en general y especialmente para la influencia francesa en América. Los ingleses deberán temer por el Canadá y el emperador Maximiliano contará con uno de los vecinos menos benévolo que pudiera tener.

La emperatriz Eugenia no viaja con el título de condesa de Pierrefonds segun se había dicho, sino con el de condesa de Montreuil. A su salida de Paris pidió una letra de crédito á Mr. de Rothschild, y este se la mandó estendida en los siguientes términos: «Mr. de Rothschild de Paris, ruega á Mr. de Rothschild de Francfort poner á disposición de la señora condesa de Montreuil su persona y su fortuna.»

Un ukase del emperador de Rusia autoriza abrir una suscripción en favor de los inválidos del ejército. La nueva de la sumisión del Cáucaso ha sido celebrada en todas las ciudades del imperio con grandes festejos.

El empréstito de 50 millones que va á contratar Suecia no supone falta de recurso del gobierno y necesidad apremiante de adquirir dinero á cualquiera precio, sino el deseo de contar con un capital considerable para empezar sus numerosas obras de utilidad pública.

A propósito de la agitación que reina en el Schleswig contra la presión alemana, dice la Correspondencia general que las grandes potencias alemanas tomarán las medidas convenientes á fin de que la organización futura de los ducados impida ejercer sobre los habitantes dinamarqueses una presión parecida á la que los dinamarqueses ejercían sobre los habitantes alemanes, y por consiguiente se les permitirá el uso de su idioma en la iglesia, en las escuelas y en la administración municipal.

El 14 corrió el rumor en Paris de que con objeto de no tener que prorrogar el armisticio, se había ajustado el tratado definitivo de paz entre Dinamarca de una parte, y Austria y Prusia de otra; al efecto se habían resuelto satisfactoriamente las cuestiones de que entendía la comisión militar y logrado transigir las relativas á la Hacienda, que habían sido causa de las dilaciones de la Conferencia. Esto se decía en círculos respetables de Paris. El telégrafo nos ha manifestado lo que habia de cierto en la noticia.

El tratado recientemente celebrado entre el representante francés y el emperador Tu-Duc, en virtud del cual, Francia

le devolvía las provincias de la baja Cochinchina percibiendo en cambio cien millones de francos, y quedándose con el protectorado de las provincias cedidas, tratado que ha hecho muy mala impresion, y que el gobierno francés no ratificará, se dice que está hecho á instancias del ministro de Hacienda Mr. Fould, á quien sin duda no le venían mal los cien millones del emperador cochinchino y que para adoptar esta deuda política se tuvo en cuenta el efecto producido por el discurso de M. Thiers condenando las expediciones á lejanos países. Al tener noticia de este convenio, muchos marinos distinguidos y entre ellos el almirante Jurien de Lagraviere han acudido al gobierno manifestándole los graves inconvenientes y la perniciosa influencia que para los europeos iba á tener el referido tratado. Por lo demás, respecto á cuando el gobierno habia de cobrar la indemnización de los cien millones, puede formarse un cálculo tomando por dato el de haber dejado el emperador de Annam que se proteste la letra de 1,080,000 francos que constituirá el primer plazo de la indemnización pactada al tiempo de hacerse la paz.

Carrilla

Beneficio.—El del Sr. Valero que tuvo lugar anteañoche en el teatro principal se verificó ante una concurrencia tan numerosa que no se ha conocido igual en Córdoba. Baste decir que entraron cerca de trescientas personas mas de las que caben y que mucho antes de empezar la función el despacho estaba cerrado por no haber ni aun entradas de venta. El actor en La Carcajada nos presentó un cuadro exacto y desgarrador, que en todas partes le ha valido tantos aplausos y que siempre se ha ejecutado ante una numerosa concurrencia. El Sr. Valero fué llamado á la escena al terminar el segundo acto y dos veces después del tercero, y durante toda la noche recibió muestras inequívocas del aprecio en que lo tiene el público de Córdoba y de las simpatías que durante las temporadas en que nos ha visitado ha sabido conquistar-se con sus constantes desvelos.

No lo vemos.—Segun un periódico de Sevilla el Sr. Amaro se dirigirá á Madrid por Cadiz y Alicante. El estado de su salud y el no hallarse terminado el ferrocarril de Manzanera serán la causa de esta determinación.

El vigia. Un puente se pone hoy y gentes aquí no faltan, que por darle paso á otras—pudieran uno de plata.

Personal.—Los periódicos que ayer recibimos aseguraban que nuestro querido amigo el Sr. Belda diputado por Cabra, seria nombrado director general de Obras públicas. Otros dicen que subsecrario de Hacienda.

Comida.—Anteayer fué obsequiado en la Sierra con una comida por sus amigos el reputado escritor don Emilio Castelar.

Otra última. Esta noche y á petición de un crecido número de personas, se ejecutará por la compañía del Sr. Valero Lo positivo, habiéndose quemado en Córdoba solamente los actores que han de tomar parte en esta función. Los demás ya han salido para su nuevo destino.

Envases.—Se venden en su basta 200 cajones de pino de envases tabacos bajo el tipo de 3 rs. uno, 400 de envasar pólvora á 2 rs. y 5,500 de car-

(80)

—Venid y os las dirán.
—(imposible: dilas tú.
—«Cree que es «Jarnac» para salir y «Enrique» para entrar... no «Enrique» para salir... no, en fin, no me acuerdol
—Nina, ¿quieres hacerme colgar? necesito salir de la ciudad á todo trance.
—Pues bien, seguidme; la señora tiene ambas frases por escrito. ¡Jesus qué mal olor viene hasta aquí, sin duda la alcantarilla próxima... abandonemos este sitio!
—Ve á buscar esa consigna, Nina; repuso el caballero con firmeza, envolviéndose en su capa; y ruega á Clemencia que me perdone: mañana estaré á sus pies.
—Estoy encargada de conducirlos, muerto ó vivo, y os llevaré, señor caballero. ¡brgrado... hacerse rogar tanto!
—Pues bien, yo te juro, que si estoy de vuelta antes del día, volveré aquí.
—¿Lo jurais?

(85)

palabras consabidas y ha partido á escape.
—¿Si dejaré nada para mí?
—No señora, digo, si me ha dado su palabra de que volvería si regresaba antes del día.
—La mujer que escuchaba á Luisa con ansiedad lanzó un profundo suspiro, y deslizando entre los pequeños cascabeles, se dirigió hacia una escalerilla secreta, que subió rápidamente.
Luisa siguió en silencio á su señora hasta su habitación.
Era la señora de Luisa una mujer de veintidos años, vestida con lujo, rubia, bella, con aire de duquesa, con mirada tan pronto velada, tan pronto ardiente. Dejaba caer en un sillón, y allí permaneció largo rato, inmóvil, con la frente inclinada, aunque á través de su gola de encajes, su seno se levantaba víctima de profunda agitación.
La joven camarera cruzó sus brazos sobre el respaldo de otro sillón, y aguardó las órdenes de su señora.
—¿Crees que volverá? dijo esta por fin.

(84)

ojos, el plé y la mano pequeños, los dientes pequeños y blancos, los cabellos negros. En suma, era una camarera, pero nacida para gastar media de seda y justillo de raso.
—Mas vale, murmuraba Luisa, que vaya á correr por esos caminos que no que esté allí. Y levantó los ojos á dos grandes ventanas del primer piso, herméticamente cerradas.
—Después añadió dejando caer la cabeza sobre el pecho comprimido.
—¡Se desesperará, pero no dejaré de aguardar; él volverá... y yo!
Luisa fué detenida en sus reflexiones por una mano que sacudió violentamente su brazo.
—¡Y bien! ¿no era él? dijo una voz trémula de emoción.
—No... sí. Perdón, señora, no os veía.
—No, sí, ¿estás loca?
—No señora: dije no; porque mas quiero mentir que dar una mala noticia; era él, pero iba tan turbado, tan de prisa, que me ha preguntado las dos

(81)

—¿A fé de caballero!
—Dadme una prenda que lo acredite.
Pampelonne registró sus bolsillos; y no encontrando un escudo en ellos, cubrió las manos de la joven de apasionados besos.
—«Jarnac» para salir, señor, murmuró la joven con acento trémulo; que Dios os guarde.
—¿Y para entrar?
—«Enrique».
—¿Estás segura?
—Segura.
—Adios, pues, hermosa Nina; te debo un millón de abrazos por este servicio. Ya te lo pagaré.
Y Pampelonne montó de nuevo, y se encaminó hacia la puerta de Nantes.
—Por orden de monseñor de Broc, dijo al sargento de guardia; abridme la puerta.
—Por orden del señor gobernador, ¿queréis decir?
—Sí, dada.

dre a 50 céntimos. Se verificará el acto en el patio de la Administración de Hacienda Pública de esta provincia dentro de quince días que empezaron a contarse el 19 del actual.

Subasta.—El día 30 del actual se subastan en el Gobierno civil los materiales procedentes del derribo de la casa forcia de la villa de Luque.

Caridad.—Se ha formado su manifiesto, justificación que ahora está de manifiesto en Puente Genil, sobre el servicio prestado por José Reyes Pineda, de aquella localidad, a las tres de la tarde del 10 de Enero de 1863 sacado con vida del río Gadil, donde se había sumergido, al niño de 8 años Miguel Romero Navas.

A los médicos.—Se halla vacante la plaza de facultativo titular de Hornachuelos, dotada con 6,500 años. Se admiten solicitudes hasta el día 18 de octubre próximo.

Rumbo.—Después de haber tomado una tostada con café cierto jaque, se encontró con que no tenía bastante dinero para pagar, y dió dos reales al mozo que era lo que contenía su bolsillo.

Lágrimas de amor.—Si ves cruzar por el monte no errante peregrino sin mas guía en su camino que su constante dolor.

Viage.—Segun dice un periódico, el obispo de Orleans piensa venir a España con objeto de consultar su obra, muy adelantada ya, sobre la vida y escritos de Santa Teresa de Jesús.

Alarma.—En el teatro Adelphi de Londres ha tenido lugar una escena horrible.

Invencción.—Se habla mucho actualmente en Inglaterra de una invención extraordinaria. Un tal Mr. Szerlemy había inventado un cuero artificial.

No voy.—Dicen que frente al hospicio—va poca gente a ver fieras.—Cuando rompan el casucho—podrán sin entrada verlas.

Consejos morales.—Nos parecen muy del caso los siguientes notables pensamientos que encontramos en el misterioso libro de la experiencia.

La fortuna y la desgracia son dos hermanas rebidas y ambas caprichosas.

El fuego del amor se apaga con los desengaños.

Viage.—Segun dice un periódico, el obispo de Orleans piensa venir a España con objeto de consultar su obra, muy adelantada ya, sobre la vida y escritos de Santa Teresa de Jesús.

Alarma.—En el teatro Adelphi de Londres ha tenido lugar una escena horrible.

Invencción.—Se habla mucho actualmente en Inglaterra de una invención extraordinaria. Un tal Mr. Szerlemy había inventado un cuero artificial.

Alarma.—En el teatro Adelphi de Londres ha tenido lugar una escena horrible.

Invencción.—Se habla mucho actualmente en Inglaterra de una invención extraordinaria. Un tal Mr. Szerlemy había inventado un cuero artificial.

mejor encina. El papel tiene sobre la madera y el hierro la ventaja de no podrirse; es absolutamente incombustible e impermeable.

Suicidio.—En Birsfelden (Suiza) un anciano tejedor, natural de Alemania, entró en una carnicería y mandó que le trajeran unos cuartillos de cerveza y dos rabanadas de jamon, que comió con mucho apetito.

Invencción.—Se habla mucho actualmente en Inglaterra de una invención extraordinaria. Un tal Mr. Szerlemy había inventado un cuero artificial.

Alarma.—En el teatro Adelphi de Londres ha tenido lugar una escena horrible.

Invencción.—Se habla mucho actualmente en Inglaterra de una invención extraordinaria. Un tal Mr. Szerlemy había inventado un cuero artificial.

Alarma.—En el teatro Adelphi de Londres ha tenido lugar una escena horrible.

Invencción.—Se habla mucho actualmente en Inglaterra de una invención extraordinaria. Un tal Mr. Szerlemy había inventado un cuero artificial.

Invencción.—Se habla mucho actualmente en Inglaterra de una invención extraordinaria. Un tal Mr. Szerlemy había inventado un cuero artificial.

mes que vestian los húsares. Uno de los generales afirmaba que tal regimiento llevaba en tal año el pantalón azul; otro creía recordar, al contrario, que en aquella época el pantalón de servicio era colorado.

Suicidio.—En Birsfelden (Suiza) un anciano tejedor, natural de Alemania, entró en una carnicería y mandó que le trajeran unos cuartillos de cerveza y dos rabanadas de jamon, que comió con mucho apetito.

Invencción.—Se habla mucho actualmente en Inglaterra de una invención extraordinaria. Un tal Mr. Szerlemy había inventado un cuero artificial.

Alarma.—En el teatro Adelphi de Londres ha tenido lugar una escena horrible.

Invencción.—Se habla mucho actualmente en Inglaterra de una invención extraordinaria. Un tal Mr. Szerlemy había inventado un cuero artificial.

Alarma.—En el teatro Adelphi de Londres ha tenido lugar una escena horrible.

Invencción.—Se habla mucho actualmente en Inglaterra de una invención extraordinaria. Un tal Mr. Szerlemy había inventado un cuero artificial.

Invencción.—Se habla mucho actualmente en Inglaterra de una invención extraordinaria. Un tal Mr. Szerlemy había inventado un cuero artificial.

Boletín religioso.

Hoy.—Sta. Pomposa, virgen y mártir de Córdoba.

Séptimo día de novena a Ntra. Sra. de las Mercedes en la ermita de San Juan de Leiran, al toque de las oraciones.

Séptimo día de novena a María Santísima del Socorro en la iglesia de S. Pedro, a las oraciones; predicará el Sr. D. Manuel Angel Enriquez y Rivas.

Los asociados a la corte de María, visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Luz, en Santa Maria.

Espectáculos.

Teatro Principal.

Ultima función de despedida por D. José Valero para hoy.

Comedia en 3 actos Lo Positivo (a petición de varias personas).

Nota.—A los señores abonados a la temporada, se les reservarán sus localidades por si gustan ocuparlas, hasta las 12 del día, pasada dicha hora la empresa dispondrá de ellas.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1864.

Imprenta, Librería y Litografía del Diario de Córdoba, calle de S. Fernando núm. 54.

Mercedes.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 14. Consolidado 50-90 c.

CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 20 de agosto a igual hora del 21.

TRIGO. Cebada de 30 a 32. Habas de 43 a 46. Aceite de 18 a 19.

MALAGA. Trigo de 45 a 57. Cebada de 25 a 28. Habas de 43 a 46.

JAJEN. Trigo de 42 a 45. Cebada de 27 a 28. Habas de 43 a 46.

FERROCARRIL. Sale el primer tren a las 7 y 10 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana.

PREVISIONES. Sale para Madrid los días impares a las 40 de la noche.

SECCION COMERCIAL.

Alarma.—En el teatro Adelphi de Londres ha tenido lugar una escena horrible.

Invencción.—Se habla mucho actualmente en Inglaterra de una invención extraordinaria. Un tal Mr. Szerlemy había inventado un cuero artificial.

Alarma.—En el teatro Adelphi de Londres ha tenido lugar una escena horrible.

Invencción.—Se habla mucho actualmente en Inglaterra de una invención extraordinaria. Un tal Mr. Szerlemy había inventado un cuero artificial.

Alarma.—En el teatro Adelphi de Londres ha tenido lugar una escena horrible.

Invencción.—Se habla mucho actualmente en Inglaterra de una invención extraordinaria. Un tal Mr. Szerlemy había inventado un cuero artificial.

Alarma.—En el teatro Adelphi de Londres ha tenido lugar una escena horrible.

Otros carruajes.

Carruajes acelerados del Norte y Mediodía.

Empreses de transportes en combinación con el ferrocarril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benaméjide, Antequera y Málaga.

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26 calle de Pedrogoz, los lunes, miércoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde.

LORPEOS. ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche.

TRASNORTE DE LA SEVILLANA. Salen los días pares a las 3 de la madrugada, y entran los impares a las 3 de la tarde.

PREVISIONES. Sale para Madrid los días impares a las 40 de la noche.

Alarma.—En el teatro Adelphi de Londres ha tenido lugar una escena horrible.

Campanadas.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.

POSADAS. Posada de la Fuente, Catedral.

POSADAS. Posada de la Fuente, Catedral.

POSADAS. Posada de la Fuente, Catedral.

POSADAS. Posada de la Fuente, Catedral.

POSADAS. Posada de la Fuente, Catedral.

POSADAS. Posada de la Fuente, Catedral.

Franqueo.

de la correspondencia.

CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso.

PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA e ISLAS ADYACENTES, El franqueo es obligatorio.

PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fracción de ella.

PARA CUBA Y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fracción de ella.

PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos.

PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos.

Dehesa de Tomillos. Venta del fruto de bellota. Se anuncia la venta pública del fruto de bellota de las nueve Majadas...

El señorío. no se reserva ninguna para venderla, privadamente, ni reconoce mas privilegio que la mejor proposicion.

El acto tendrá lugar el día 4 de octubre á las once de la mañana en la misma Cacería de esta Dehesa, donde se encontrará de manifiesto para todos, el pliego de condiciones...

Tomillos y Setiembre 1 de 1864.—El Administrador, Joaquín Zapata. 6-6

Tienda de sapatos. En la calle de Azonafas núm. 8 se acaba de abrir una de la propiedad de Francisco Bruzo...

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Arrendamiento. Para 1.º de Enero de 1865 se arriendan veinte hazas de tierra en las siete villas de los Pedroches...

Novelas. En el despacho de este periódico se venden las siguientes novelas: Guerra de las mujeres, 4 tomos...

Arrendamiento. Se hace de los alberques del cortijo del Algivejo, que se componen de casas de teja y chaminá, situado fuera del radio...

Los cinco órdenes de Arquitectura de Vignola, dibujado en mayor tamaño y grabado al agua fuerte por D. Faustó Martínez...

Mapa de España. Ilustrado con más de 130 láminas, grabados, retratos de los reyes, vistas de ciudades, líneas de ferrocarriles y telegrafos de toda España...

Subasta. En subasta estrajudicial que tendrá efecto el día 15 de octubre del corriente año, en la Notaría de D. Joaquín Rey y Herce...

Antequerá. En el establecimiento de D. Diego Cuesta, plazuela de las Cañas, se ha recibido la fresca de Hamburgo superior, y se vende á precios arreglados.

Fruto de bellota. Las personas á quienes pueda convenir el arrendamiento del fruto de bellota de las tierras de la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Alba...

Pérdida. Desde el campo de San Antonio hasta la calle de Almona, se ha extraviado un rollo de papeles, con sobre á don Rafael Conde...

Montañera. La hay para ciertos graneros y de vara en la hacienda de la Campiñola alta, distante media legua de esta población...

Manteca de Flandes. Se acaba de recibir fresca de primera calidad en el establecimiento de D. Rafael Terroba calle Odeiros núm. 4.

Aviso interesante. En la calle de Armas núm. 10, se ha abierto un despacho de harinas de todas clases, fideos, arroz, semola y otros varios artículos...

Harina, un celemin de primera: 1. 40 rs. Id. de segunda: 10 id. Id. de tercera: 8 id.

De primera, 12 cuartos libra. Id. de segunda, 10 id. Id. de tercera, 8 id.

Interesante. Las personas que reuniendo las circunstancias de moralidad é inteligencia, se consideran aptos para desempeñar la gestión por una Sociedad acreditada...

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen-Suceso, hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad...

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1865, se arrienda el Cortijo del Camarero alto, situado en la campiña y término de esta Capital...

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Alifé y Lopez...

Diligencia la Malagueña. Con conocimiento del Sr. Gobernador de la Provincia, esta empresa ha acordado poner en conocimiento del público...

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco...

Arrendamiento en subasta estrajudicial. A las once de la mañana del día 6 de Octubre próximo y en la sala de Juntas de las Escuelas Pías de esta Capital...

Aparatos para petróleo. Gran surtido de lámparas, liras, quinqués de sobremesa y pared, lamparillas, tubos, bombas, pantallas, etc.

Prodigos para la tos y constituidos. Pastas carameladas, hechas por un procedimiento alemán, que observando el sencillo método que se espesará en el depósito...

Agenda de la lavandera y de la planchadora ó sea cuaderno impreso en el que pueden anotarse con toda exactitud las prendas que semanalmente se les entrega.

Bases y tarifas de la Contribucion de Consumos, establecidas por la ley de presupuestos de 25 de Junio de 1864 y Real instrucción de 1.º de Julio del mismo año.

LIBROS DE TEXTO para el Instituto, Seminario, escuela normal, de agricultura y de Veterinaria.

Se hallan de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

CASA BANCA DE MADRID. SUCURSAL DE CORDOBA.

Establecida en la plaza del Gran Capitan núm. 14. Movimiento general de operaciones verificadas por la casa hasta el 17 de Setiembre de 1864.

Operaciones del día 17. Total 46.207,26,95. Operaciones del día 17. Total 216,874,54. Total 46.423,901,39.

BONOS TRANSFERIBLES DE CREDITO. La Casa Banca emite Bonos de Crédito por valor de 100, 200, 300, 500, 1.000, 2.000 y 4.000 reales amortizables á 3 meses fecha...

PRESTAMOS. Desde este día queda abierta dicha Sección, facilitándose dinero á reducido interés sobre alhajas ó ropas en buen uso...

JARABE DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Este Jarabe, al regularizar las funciones del estómago é intestinos, destruye esas indisposiciones proteiformes...

JARABE DEPURATIVO CON IODURO DE POTASIO. El Ioduro de potasio, administrado en solución ó bajo forma sólida, causa al enfermo una gran repugnancia...

JARABE FERRUGINOSO DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. La asociación de la sal férrea con el Jarabe de cortezas de naranjas...

ENFERMEDADES DE LOS OJOS. Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

LA NACIONAL. Compañía de Seguros mútuos sobre la vida, autorizada por Real orden de 21 de Diciembre de 1859.

Subdirección de Sevilla y Córdoba, calle Huerto de Limones núm. 32. Las imposiciones de esta asociación pueden efectuarse desde 100 rs. hasta las más crecidas...

En esta oficina se facilitan prospectos gratis, y se dan cuantas explicaciones se pidan sobre las diferentes combinaciones que abraza la Compañía.

Venta. Se vende, libre de todo gravamen, y de propiedad particular, la casa núm. 11 calle de Fernando Colón...

Enseñanza doméstica. Don Pablo Antonio Fernandez de Molina, Bachiller en Artes, autorizado por el Sr. Rector del distrito universitario...

Agua mineral. En el establecimiento de sedas de D. José Heredia, frente al Ayuntamiento núm. 8, se venden botellas de agua de la de los baños de Santa Ella...

Arrendamiento. Desde San Miguel del presente mes y año se arrienda una haz de tierra calma, de unas tres fanegas de cabida en la villa de Trassivera...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle de S. Francisco antes de la Toquería núm. 52 moderno...

Venta de casas. A voluntad de su dueño el Excmo. Sr. Duque de Fernán Núñez y de Arco, Conde de Cervellón, etc.

Compra. En la calle de Lebrados núm. 12 se compran chapas de mayo. 4-3

Repartidores. En el despacho de este periódico se necesitan dos repartidores que serán dotados convenientemente con arreglo al servicio que prestén.

Almoneda. La hay de varios muebles en la casa número 4, calle de la Alegría.

BAZAR DE CAMAS INGLESES, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Coniterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Gracias de depósitos de camas, caires y cuanas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos...

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almona, número 15, se venden cristales con mucho arreglo...

Venta. Se hace en la calle de S. Zoilo núm. 3, de todos los muebles reunidos de un pequeño estrado...

Arrendamiento. Dehesa de pastos y labor en la finca Donadio, en Guadalquivir, y cuatro olivares en el Pedroso de la Sierra...

Arrendamiento. Dehesa de pastos y labor en la finca Donadio, en Guadalquivir, y cuatro olivares en el Pedroso de la Sierra...

Arrendamiento. Dehesa de pastos y labor en la finca Donadio, en Guadalquivir, y cuatro olivares en el Pedroso de la Sierra...

Arrendamiento. Dehesa de pastos y labor en la finca Donadio, en Guadalquivir, y cuatro olivares en el Pedroso de la Sierra...